



Landeshauptstadt München, Direktorium  
Friedenstraße 40, 81660 München

an das  
Kreisverwaltungsreferat

**Vorsitzender**  
Robert Kulzer

**Privat:**  
Annabrunner Str. 18  
81673 München  
Telefon : 454 39 263  
robert.kulzer@gmx.de

**Geschäftsstelle:**  
Friedenstraße 40  
81660 München  
Telefon: 233 – 6 14 86  
Telefax: 233 – 6 14 85  
bag-ost.dir@muenchen.de

München, 27.09.2018

Ihr Zeichen:

Unser Zeichen:  
3.2.3./09/18

Ihr Schreiben vom:

Antrag auf nächtliche Geschwindigkeitsbegrenzung in der St.-Michael-Straße und in der  
Else-Rosenfeld-Straße, Bürgeranliegen  
- Anlage zum Bürgeranliegen nach Beschluss des BA 14 vom 25.09.2018 -

Sehr geehrte Damen und Herren,

der BA 14 hat sich in seiner Sitzung am 25.09.2018 mit dem Anliegen eines Bürgers bezüglich  
einer Geschwindigkeitsbegrenzung in der St.-Michael-Straße/Else-Rosenfeld-Straße befasst  
und diesem einstimmig zugestimmt.

Die Geschwindigkeitsbegrenzung soll ganztägig über die komplette Straße gelten.

Hier befinden sich links und rechts der Straße Grünanlagen und Wegebeziehungen, so dass  
die Gefahr besteht, dass Personen plötzlich die Fahrbahn betreten ohne vorher gesehen zu  
werden. Weiterhin befindet sich hier das Alten- und Pflegeheim St. Michael sowie das Haus  
Dorothee, Begegnungsstätte für Alleinerziehende und ein Kindergarten als besonders zu  
schützende Einrichtungen. Zudem hat die Martin-Gruber-Stiftung mit Sitz in der Josephsburg-  
straße hier eine Einrichtung für Patientinnen und Patienten. Auch die Krautgärten befinden  
sich im entsprechenden Abschnitt.

Die bisher getroffenen baulichen Maßnahmen zur Geschwindigkeitsreduzierung bzw. -einhal-  
tung sind hier nicht ausreichend. Gerade auch in den Abend- und Nachtstunden, aber auch  
tagsüber kommt es immer wieder zu massiven Geschwindigkeitsüberschreitungen.

Der BA 14 fordert daher die Einrichtung einer Zone 30 über die gesamte Länge der Straße  
sowie die regelmäßige Überwachung der Einhaltung. Hier erscheinen auch fest installierte  
Blitzgeräte als sinnvolle Maßnahme der Verkehrsüberwachung.

Mit freundlichen Grüßen

Robert Kulzer  
Vorsitzender im Bezirksausschuss 14  
Berg am Laim